



TEXTE

(Cette finale du 1000 m féminin oppose , entre autres, deux championnes Suzanne Kestner et Dominique Soubrier. Elles viennent d'entamer le dernier tour de piste.)

Côte à côte, épaule contre épaule, elles fuient, côte à côte et équidistantes comme des choses reliées l'une à l'autre, côte à côte et équidistantes comme deux chevaux d'un char, comme deux roues d'un char. La fille l'a dépassée. D'une poitrine. De cinquante centimètres. Elles font un bruit terrible. La limite des forces ? Il n'y a pas de limite des forces. Elle puise jusqu'au fond... sa taille se balance, ses bras battent, elle tire en avant comme sur des rênes. Encore six mètres. La fille est devant elle. Elle met le buste en arrière et renonce.

Le buste mis en arrière violemment revint en avant ; elle coupa la piste avec trois pas lourds, comme courant pour rattraper son buste, trois pas en donnant du talon, qui firent trois bruits mats ; et elle s'affala⁽¹⁾ sur le gazon, elle fut sur le dos, tout étirée, les bras en croix, les jambes écartées, plate comme une chose pas humaine. Le grand ciel opposé coula dans ses yeux qui se fermaient. Sa poitrine se soulevait au ras de la terre.

Elle sentit tout près d'elle cette chaleur étrange de la peau fraîche, avec un arrière-goût de vanille. A son odeur elle reconnut Kestner. Elle rouvrit les yeux. La fille était à son côté, rouge comme si, à lui presser les joues, on eût fait jaillir le sang par les narines, la bouche, les oreilles ; et la ligne verte du fil d'arrivée flottait encore sur ses épaules. Elles se serrèrent la main en riant, leurs « poignées » remontées jusqu'à la saignée du bras⁽²⁾. Et, soufflante, elle ne pouvait parler, tandis qu'une bouffée d'amour lui montait pour celle qui l'avait vaincue.

Henry de MONTHERLANT

Le songe.

(1) s'affaler : se laisser tomber

(2) la saignée du bras : le pli entre le bras et l'avant bras.

QUESTIONS

I – ETUDE DE TEXTE (10 points)

- 1) Chacune des deux championnes paraît décidée à gagner la course.
Relevez dans le texte trois indices qui mettent l'accent sur cette rivalité. (3 points)

- 2) Les deux jeunes filles sont certes deux championnes, mais durant cette course, Suzanne Kestner est apparue en meilleure forme. Qu'est-ce qui le montre dans le texte ? (3 points)

- 3) Pour décrire Dominique Soubrier au moment où elle abandonne la course, l'auteur écrit : « elle s'affala sur le gazon ,... plate comme une chose pas humaine ». Sur quoi veut-il insister en utilisant cette comparaison ? (2 points)

- 4) Quels sont les sentiments éprouvés par les deux jeunes filles à la fin de la course ? (2 points)

II – ESSAI (10 points)

Dominique sentit « une bouffée d'amour... lui monter pour celle qui l'avait vaincue ».
Dans le domaine du sport, les perdants font-ils toujours preuve d'esprit sportif ?
Exprimez votre point de vue sur cette question en l'illustrant par des exemples précis.